



#### 4. Kapitel.

##### **Die Flucht.**

O wie wohl that Elsa zuerst die Freiheit, die himmlische kühle Luft, die Bewegung beim Gehen! Fidèle trug sie noch fest in den Armen, damit kein fröhliches Bellen sie verriethe, so eilte sie leise auf bekannten Pfaden dahin. Sie musste ja schon weit, weit sein, ehe die böse Herzogin ihre Flucht entdeckte. Gegen Morgen erreichte sie die entfernteste Grenze des Herzogtums, dort wusste sie eine im dunklen Walde verborgene Köhlerhütte, wo sie rasten konnte. Den Leuten dort hatte sie bei einer Krankheit viel Gutes gethan, die würden sie verhergen, sie nicht verraten und ihr Speise und